2023-08-10 04:26:46 260 cm2

Página: 1,11

\$72,944.88

1/1

Sólo 4 juntaron 150 mil firmas Se ahonda ruptura en la oposición por

 Gálvez, Creel, Paredes y De la Madrid pasan a la otra etapa; Preciado impugna el proceso

excluir a aspirantes

NÉSTOR JIMÉNEZ / P11

Gálvez, Creel, Paredes y De la Madrid, a la siguiente etapa del Frente Amplio

NÉSTOR JIMÉNEZ

El Frente Amplio por México, integrado por el PAN, PRI y PRD, redujo ayer a cuatro la lista de aspirantes a encabezar el agrupamiento: Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, del blanquiazul y Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, del tricolor.

Según informes del movimiento opositor, los cuatro finalistas son los únicos que lograron reunir 150 mil firmas en al menos 17 estados del país, el requisito que había para continuar en la siguiente etapa.

Los cuatro aspirantes participarán hoy en un foro nacional en el que presentarán su visión del país. Después habrá una encuesta, tras la cual quedarán tres finalistas, entre quienes se definirá a quien encabece el frente y se convierta en virtual candidato presidencial.

Quedaron fuera de la contienda los integrantes del sol azteca, el ex gobernador de Michoacán Silvano Aureoles y el senador Miguel Ángel Mancera, quienes de inmediato expresaron su inconformidad y amagaron con la posibilidad de acudir a instancias judiciales. Tampoco lograron las firmas el ex gobernador de Tamaulipas Francisco Javier García Cabeza de Vaca, ni los aspirantes sin partido.

De esa forma se amplió la ruptura en el frente opositor, que comenzó el lunes pasado, cuando el ex senador y otro de los aspirantes, Jorge Luis Preciado, renunció al PAN y aseguró que la disputa interna era una "farsa", con "dados cargados" a favor de Gálvez.

Ayer a mediodía Preciado impugnó el proceso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Creel pedirá licencia; Gálvez se niega a irse

Por su parte, Santiago Creel adelantó que hoy convocará a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para pedir licencia como presidente del órgano y como legislador. Xóchitl Gálvez dejó claro que no solicitará licencia en el Senado.

El comité organizador de la elección interna dio a conocer ayer por la tarde, en una conferencia de prensa, la lista de quienes cumplieron los requisitos para seguir en las próximas etapas de la contienda. Entre los aspirantes acudieron sólo los cuatro ganadores. No estuvieron los dirigentes de los tres partidos ni integrantes del PRD.

Ya reconocidos como "semifinalistas", a los cuatro se les vio sonrientes. En sucesivas declaraciones destacaron el papel del comité organizador, las reglas y la legalidad que consideran tiene el ejercicio.

Gálvez dijo que seguirá recorriendo el país y se mantendrá como senadora para trabajar en iniciativas que la población le "ha pedido", entre ellas algunas sobre acceso a la salud. Aunque en días pasados también reclamó posibles irregularidades, como el registro de firmas masivas, ayer

acotó que "aparentemente hubo una revisión".

Beatriz Paredes se comparó con una ciclista entre los punteros de la ruta. "Estoy en el pelotón de los ciclistas que estamos en la recta del fondo; estoy bien entrenada, conozco de cómo es la carrera de fondo", señaló.

El también priísta Enrique de la Madrid recurrió de igual forma a una analogía deportiva. "Estamos a la mitad del partido, si estuviéramos en futbol estaríamos empezando el segundo tiempo y se juega hasta el minuto 90 y el último minuto tiene 60 segundos".

Exhortó a quienes no avanzaron a "no hacer nada que pueda debilitar al frente".

Creel expuso: "ya tomé una decisión, es estar en la primera línea de defensa de mi país y ya las y los ciudadanos decidirán qué lugar debo ocupar".

Protestan perredistas

Tras el informe del comité organizador, Mancera aseguró que presentó 195 mil firmas, pero no fueron validadas. Aclaró que no busca dañar el proceso, pero apuntó que no puede dejar de expresar su descontento "por las valoraciones y por los cambios de criterios que se fueron dando".

En un video, Aureoles señaló que se reserva el derecho de tomar las acciones que juzgue necesarias, por considerar injusta la decisión del comité organizador.





DEPURAN REGISTROS Y PASAN 4 DE 12

Tras 1a etapa en Frente dos mujeres lideran y... PRD, fuera

J. BUTRÓN. M. JUÁREZ Y S. RAMÍREZ

Xóchitl reúne en números redondos 554 mil firmas; Paredes, 451 mil; Creel, 358 mil y De la Madrid, 344 mil; dan apoyos para armar 8 partidos: Comité

Silvano no aceptará "chicanadas", afirma; Mancera critica exclusión con 195 mil simpatías; Preciado, quien ya se había bajado, impugna ante TEPJF

AMLO advierte a juez que ordenó frenar expresiones contra hidalguense: "No se la voy a dejar pasar"; magistrados deberían renunciar, dice págs. 3 a 6



50Y la que más firmas tiene, 550 mil... soy la que va arriba en las encuestas, ¿cuáles dados cargados?" Xóchitl Gálvez Aspirante del Frente



TIENE juez un historial de protección a delincuentes de cuello blanco y a potentados"
Andrés Manuel López Obrador
Presidente de la República

La Razón
Tras la etapa
en Frente dos
mujeres lideran
y... PRD, fuera

En Frente Amplio, Aureoles, Mancera y ciudadanos quedan fuera



La Razón de México Sección: Portada, México

2023-08-10 03:20:23 763 cm2

Página: 1,3 \$221,431.28

2/4

Xóchitl, Beatriz, Creel y De la Madrid, a siguiente ronda del proceso opositor

COMITÉ ORGANIZADOR celebra "éxito" de la plataforma al juntar 1.9 millones de firmas; proceso refleja la vocación democrática de la ciudadanía y los partidos, afirman

Por Jorge Butrón y Sergio Ramírez

l Comité Organizador del Frente Amplió por México informó que sólo cuatro aspirantes pasaron a la siguiente ronda del proceso interno, entre ellos dos mujeres, mientras que el PRD y los prospectos de la sociedad civil quedaron fuera.

Quienes continuarán en la siguiente etapa del proceso y participarán en "Visiones de México", que tendrá lugar este jueves en la Ciudad de México, son las senadoras del PAN, Xóchitl Gálvez; del PRI, Beatriz Paredes; el diputado federal de Acción Nacional, Santiago Creel, y el exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid, militante del tricolor.

En conferencia de prensa, Arturo Sánchez Ugalde, integrante del Comité Organizador, aclaró que en 28 días de recabar firmas, ningún partido aportó recursos para financiar a los aspirantes, y remarcó que fue tal el éxito de la plataforma, que se juntaron 1.9 millones de firmas, el equivalente a lo que se necesita para registrar ocho partidos políticos.

"Dijimos que estábamos en un momento histórico, pues antes todo estaba diseñado sólo para los partidos. Tan sólo recabamos 1.9 millones de firmas registradas, fue un proceso voluntario, sin publicidad, además de que los partidos no aportaron recursos para la recolección de firmas", explicó,

La también integrante del Comité Organizador, Alejandra Latapí, dijo que el proceso refleja la vocación democrática de la ciudadanía y los partidos, para pasar a una pluralidad política, "ya que se tendrá la oportunidad de conocer a los aspirantes, sus ideas, contrapesos del poder y si es o no es necesario entrar a un proceso de esfuerzo para la reconciliación nacional".

Los aspirantes que quedaron fuera por no alcanzar —a juicio de los organizadores— el mínimo de firmas requeridas, fueron los perredistas Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles; el panista, Francisco García Cabeza de Vaca y los ciudadanos Jorge Luis Preciado, Israel Rivas, Sergio Iván Torres Bravo, José Jaime Enrique Félix e Ignacio Loyola Vera. Más temprano se dieron a conocer cifras preliminares que ponían a Xóchitl Gálvez, con 554 mil 699 firmas; seguida de Beatriz Paredes, con 451 mil 934; Santiago Creel, con 358 mil 735, y Enrique de la Madrid, con 344 mil 729.

Con base en estos números, Xóchitl Gálvez obtuvo 29.19 por ciento de los apoyos registrados; Beatríz Paredes, 23.7 por ciento; Santiago Creel, 18.14 por ciento y Enrique de la Madrid 18.8 por ciento.

El Comité Organizador depuró los registros para eliminar los apoyos que presentaban irregulares, pero no dio a conocer números definitivos ni porcentajes, debido a un acuerdo interno para no revelarlos, según dijeron los aspirantes que pasaron a la siguiente ronda.

Enrique de la Madrid mencionó que no le preocupa en qué lugar quedó respecto a los apoyos, ya que, dijo, los cuatro se encuentran en una nueva etapa, donde comienzan otra vez.

Por su parte, el legislador Santiago Creel anunció que hoy convocará a una

sesión de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, para solicitar licencia al cargo de presidente, porque "es el momento justo y oportuno, ya que es un momento donde necesitaré de más tiempo. El lunes sería la sesión para anunciarlo".

A su vez, la senadora de Acción Nacional, Xóchitl Gálvez, celebró su pase a la siguiente ronda y dijo que seguirá su trabajo en campo, recorriendo los municipios y estados, ya que conoce la República Mexicana de todas sus maneras, pues quiere hablar con la gente sobre seguridad, campo, economía y salud, entre otros temas.

La legisladora mencionó que por el momento no va a pedir licencia a su cargo en el Senado de la República, pues eso lo hará hasta que el mismo proceso se lo pida.

Xóchitl Gálvez se refirió al hecho de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador la sigue atacando, pero dijo que eso "no le quita el sueño", ya que se encuentra enfocada en sus recorridos,

La aspirante por la candidatura presidencial de la oposición señaló que lo que sigue es ganar la encuesta y lograr que la seleccionen a ella, pero aclaró que habrá contraste de ideas entre sus contrincantes del Frente Amplio, además que a los que no quedaron en este proceso, los invitará a colaborar.

Por la tarde, el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, se quejó de "chicana-

das", luego de quedar fuera del proceso interno rumbo a 2024,

A través de un videomensaje en sus redes sociales, dijo no compartir la decisión del Comité Organizador, ya que apenas el martes por la noche le habían informado que alcanzó 290 mil firmas y ayer, sin mayor explicación, "me dicen que ya no pasé a la siguiente fase".

"Es muy extraño, necesitamos que se disipen todas las dudas. Amigos del Comité Organizador así no funciona esto, necesitamos certeza, mientras tanto, le pido a mi partido que se retire del Comité hasta que no se aclaren las cosas", aseveró el exmandatario estatal.

De igual forma, el senador del sol azteca, Miguel Ángel Mancera, dijo estar inconforme con su exclusión.

En entrevista con Azucena Uresti para Radio Fórmula, Mancera Espinosa expresó: "No estoy conforme con el resultado, voy a reflexionar sobre las acciones a tomar, no me interesa dañar el proceso, pero puedo señalar muchos temas del mismo".

A su vez, el exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, comentó que le hubiera gustado ver "mayor flexibilidad" en los tiempos para la recolección de firmas, "pero reglas son reglas, yo me apego a los lineamientos del Frente".



La Razón de México Sección: Portada, México 2023-08-10 03:20:23

763 cm2

Página: 1,3

\$221,431.28

3/4

asegura Aureoles que juntó

Inconformes

Los aspirantes perredistas expusieron su descontento con los resultados.



ES MUY EXTRAÑO,

necesitamos que se disipen todas las dudas (...) le pido a mi partido que se retire del Comité hasta que no se aclaren las cosas

Silvano Aureoles

Exgobernador de Michoacán



NO ESTOY

CONFORME con el resultado, voy a reflexionar sobre las acciones a tomar, no me interesa dañar el proceso, pero puedo señalar muchos temas del mismo

Miguel Ángel Mancera

Senador del PRD



DEL 11 AL 13 DE AGOSTO próximos, se llevarán a cabo estudios de opinión, de los

cuales el Comité Organizador hará públicos los resultados el 16 de agosto.

Cifras preliminares

En los datos que se dieron a conocer antes del anuncio, Gálvez aventajaba en las rúbricas juntadas.

358,735 Enrique de la Madrid Xóchitl Gálvez 554,699 Beatriz Paredes 451,934 Santiago Creel 344,729

> DE IZQ. A DER .: Los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio, Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, ayer.





La Razón de México Sección: Portada, México 2023-08-10 03:20:23

763 cm2

Página: 1,3 \$221,431.28

4/4



